

Fecha <b>12.10.2020</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>PP-8</b>
----------------------------	----------------------------	-----------------------



# Confirman primer paciente con COVID e influenza; está en el Instituto de Nutrición

❖ La mujer de 54 años presentó antecedentes de enfermedades autoinmunes, cáncer, obesidad y enfermedad pulmonar crónica

[ Cecilia Higuera ]

Con un ligero aumento de 139 decesos confirmados este domingo, el país avanza hacia las 84,000 defunciones por la pandemia de la COVID-19, al haber alcanzado las 83,781 defunciones por esta enfermedad, en tanto que el número de casos confirmados desde que inició esta emergencia sanitaria suman 817,503 casos positivos, con un aumento de 3,175 casos en las últimas 24 horas.

Asimismo, el número de casos positivos estimados se ubicó en 39,511 personas que adquirieron la enfermedad en los últimos 14 días, aunque esta cifra registró un descenso de 1,798 casos respecto a la víspera.

El director general de Epidemiología, José Luis Alomía Zegarra, señaló que el número de sospechosos totales para COVID-19 alcanza los 301,579 casos aunque esta cifra registro un descenso de 3,908 casos en las últimas 24 horas.

Esta semana, dijo, inicia con el indicador de positividad en 36 por ciento, lo cual significa una disminución para el comportamiento que se venía observando de este indicador, el cual en la semana 38 se había incrementado, disminuyó en la 39 cerrando prácticamente en un 39 por ciento y para la semana 40 abre en

un 36 por ciento, en tanto que el indicador de defunciones abre con un retroceso de -49 por ciento, respecto a la disminución de las semanas 39 a la 40 en esa tendencia.

En cuanto a la ocupación de camas de hospitalización general se mantiene en 27 por ciento promedio nacional, con 7,560 camas ocupadas, de un total de 28,331, “prácticamente la mitad del país están con una disponibilidad por encima del 80 por ciento”, dijo, en tanto que las camas con ventilador disminuyó un punto porcentual respecto al cierre del sábado con una ocupación promedio de 23 por ciento, es decir 2,391 camas ocupadas de un total de 10,291 y 27 entidades federativas tienen disponibilidad por arriba del 70 por ciento o más.

Cuestionado respecto al primer caso de una persona con los virus de COVID-19 e Influenza estacional H1N1, Alomía Zegarra confirmó que se trata de una mujer de 54 años, quien fue atendida en el Instituto de Nutrición.

Precisó que esta persona, presentó antecedentes de enfermedades autoinmunes, también tenía antecedentes de haber padecido cáncer y con antecedentes en su momento de haber presentado obesidad y enfermedad pulmonar crónica, factores de riesgo que eventualmente podrían ocasionar que una persona desarro-



Fecha <b>12.10.2020</b>	Sección <b>Nacional</b>	Página <b>PP-8</b>
----------------------------	----------------------------	-----------------------

lle una enfermedad grave.

Con síntomas a finales de septiembre, fue hospitalizada en el instituto de nutrición y entre el 2 y 3 de octubre se hicieron las pruebas de correspondientes los hisopos bucofaringeos y nasofaringeos, dando positivos a COVID y debido a que tenía todos estos antecedentes y que hacía un mes presentó un cuadro respiratorio ingresaron sus muestras a panel viral “y el primer resultado en dar positivo fue el de coronavirus y se hizo el abordaje terapéutico correspondiente para manejarlo como COVID-19 mientras se esperaba el resultado de los otros 17 virus que se estudian cuando una muestra entra a panel viral”.

La paciente evolucionó satisfactoriamente y dada de alta entre el 5 y 6, sin embargo estando en su casa alrededor del día 8 volvió a iniciar con fiebre y malestar, por lo que regresó al Instituto y por los síntomas de fiebre y afectación respiratoria volvió a ser hospitalizada.

Indicó que la mujer sigue hospitalizada con buena evolución, por lo que en esta segunda ocasión en los resultados de laboratorio que se hicieron entre el 2 y 3 de octubre, ayer (sábado) se identifica la influenza, con lo que se confirmó que “es una persona con los dos virus y está sindemia de la que se ha hablado”, de estos dos virus.

Reconoció que hasta el momento se desconoce si esta conjunción de dos virus pudiera producir una enfermedad más grave, porque no se tienen muchos casos documentados en este sentido, y debido a que estos dos virus se manifiestan con signos y síntomas muy similares, en un momento dado sería bastante complicado poder identificar si lo que se está produciendo es un COVID-19 grave o una influenza grave, para poder decidir si es influenza suministrar Oseltamivir, de ahí la importancia de poder detectar el virus en una prueba de laboratorio.

En relación al robo de medicamentos para el tratamiento de cáncer, Alomía Zegarra, retomó que ya la Cofepris fijó su postura respecto de estos hechos que ocurrieron desde el pasado 5 de octubre y ya se levantado las actas correspondientes ante el ministerio público, a ver si es posible dar con el paradero de los responsables y recuperar los medicamentos.

Asimismo, el llamado, dijo, es a que la gente no intente comprar estos medicamentos que no son de venta en farmacias, al ser de uso exclusivo para el sector salud y ISSSTE Secretaría de Salud, Pemex, ya que estos medicamentos altamente especializados “deben utilizarse bajo supervisión médica y sobre todo el seguimiento adecuado y necesario que se da en estos casos”.

